LESERBRIEFE 232

## Leserbriefe

## Réplique

Réponse au Dr Kiriakos Xafis

Je remercie le Dr Xafis de ses commentaires qui nous apprennent que les guidelines de la European Association of Urology (EAU) recommandent avec un haut niveau (a) l'utilisation  $d'alpha\,bloqueurs\,pour\,faciliter\,l'expulsion\,de$ calculs de 6 mm ou moins. Il faut rappeler que l'expulsion spontanée de calculs de cette taille est la règle. Même si des guidelines existent on ne peut pas non plus rejetter a priori l'étude de Pickard publiée dans le Lancet résumée dans le Swiss Medical Forum: les groupes étaient relativement grands, tous les patients avaient des calculs < à 10 mm et on peut supposer que la taille des calculs étaient similaires dans les groupes bien qu'elle n'ait pas été formalisée dans l'étude. Le fait même que Lancet ait accepté la publication montre bien qu'il peut persister un doute, les reviewers étant certainement au courant de la position de l'EAU. En tout état de cause, le traitement m'edicamenteux~pour~des~calculs~<6~mm~n'estprobablement pas grevé d'effets econdaires sérieux. Quant à son efficacité... les lecteurs se feront d'eux même une opinion éclairée!

Antoine de Torrenté